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VIVRE À VAL-
SONNETTE

Vendredi 8 décembre 2023, veille
de la journée nationale de la laïcité,
nous nous retrouvons au pied d’un
mûrier platane, tout fraîchement
replanté, ...
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LE MOT DU MAIRE

J’espère que cette trêve de Noël a
permis à chacune et chacun d’entre
vous de prendre le temps de souffler,
de partager des moments de
bonheur en famille.
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LA FIBRE ARRIVE

Depuis quelques semaines vous
remarquez de grands rouleaux de
fibre optique au bord des routes de
la commune et des ouvriers qui
commencent à déployer le réseau.
Après la phase étude, nous arrivons à
la phase travaux.
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Vercia 
MUTIN Jean-Marc et COLIN Cindy
le 19 août 2023

Vincelles
DUCHESNE Jordan et BLANCHON Orlane
le 2 septembre 2023

MATHIEU Mélanie et ROUCHE Nicolas
le 23 septembre 2023

Votre texte de paragraphe

ÉTAT-CIVIL
2ÈME SEMESTRE 2023

Naissances 

PACS : Les informations
relatives à l'état civil ne
peuvent être diffusées
que si les personnes

concernées ont donné
leur accord écrit.

3 naissances à Vincelles
Moret Pargaud Jules
le 11 juillet 2023

Alexandre Manon
le 2 novembre 2023

1 naissance à Vercia
Desgouilles Juliette
le 21 Octobre 2023

1 naissance à Bonnaud
GERARD Mayron
le 1er août 2023

2 naissances à Grusse
GANNE Zéphyrine
le 29 novembre 2023

,

Ils nous ont quitté en 2023
M. AUBE Gérard de Vercia, le 9 juillet 

M. JACQUARD Roland de Grusse, le 4 septembre
M. PERNIN Claude, le 4 septembre

M. NOZIERE Michel, le 13 septembre
M. MICHELET Guy, le 30 septembre

M. VAUTHEY Camille de Vercia, le 7 octobre

Mariages
2ème semestre 2023

BOIVIN Fabien et
ZAGRODNIK Loïc

Juliette

Zéphyrine



Mesdames, Messieurs, chers Administrés,
J’espère que cette trêve de Noël a permis à chacune et chacun d’entre vous de prendre le temps de
souffler, de partager des moments de bonheur en famille.
Notre bonheur sera aussi de partager avec vous un moment de convivialité, de fraternité, à l’occasion de la
cérémonie des vœux, dimanche 14 janvier. Nous vous présenterons les actions que nous portons avec
énergie et détermination afin de bien vivre à Val-Sonnette. J’espère que ce sera également l’occasion de
rencontrer les nombreux nouveaux habitants, notre commune est particulièrement attractive, la
population continue d’augmenter et avec elle les besoins en logements.
Aussi, avec la création d’un écoquartier sur le secteur des Bourgeons à Vincelles, projet datant de la
réalisation de notre PLU en 2015, la commune réalisera une étude de faisabilité d’un bâtiment alliant
habitat adapté pour les seniors et logements locatifs, car la demande est forte.
Vous retrouverez au fil de ce journal nos réalisations, des investissements importants pour l’avenir mais
aussi toutes ces actions qui permettent de mieux vivre ensemble.
En 2023, les travaux de rénovation énergétique des bâtiments mairie annexe et salle des fêtes de Vercia se
sont terminés. Les locaux ont déjà été investis avec la mise en place d’une permanence du secrétariat de
mairie et des ateliers numériques. 
Le schéma communal de la défense extérieure contre l’incendie est également finalisé, 2024 sera l’année
de la réalisation des travaux avec la création de six nouvelles réserves d’incendie. Des travaux
indispensables pour la sécurité des habitants.
La fibre arrive sur notre commune, un énorme travail de recensement et de prospective afin que chacun
puisse bénéficier de ces nouvelles technologies. 
Nous continuons notre politique d’enfouissement en priorisant les secteurs où il y a des fils nus. Le
quartier de La Bardette à Paisia initialement programmé en 2023 verra sa réalisation en 2024, tout comme
une partie de la Grande Rue à Grusse.
Enfin, nous avons terminé l’étude de sécurité sur Bonnaud et des travaux notamment de création d’un cheminement
doux seront réalisés en 2024.
De nombreuses animations avec l’office de tourisme de la CCPJ ont permis aux touristes mais aussi aux
habitants de découvrir ou redécouvrir notre belle commune et les artisans qui la font vivre. La commission
sociale, très active, s’est adressée à tous au travers du repas des aînés, de la fête de Noël pour les enfants,
de la carte avantages jeunes. Vos retours très positifs nous encouragent à poursuivre.
Je remercie vivement l’ensemble des associations qui ne manquent pas d’imagination pour animer nos
communes déléguées. N’hésitez pas à vous investir, elles ont besoin de bénévoles. Notre commune est à
leurs côtés tant par les aides apportées au travers des subventions mais aussi par la mise à disposition
gracieuse des salles communales.
Je ne peux terminer cet édito sans une pensée pour les peuples qui souffrent, qui connaissent la guerre,
l'exode climatique, les catastrophes naturelles, plus que jamais restons solidaires.
L'ensemble du conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter une belle année 2024.

ÉDITORIAL

Brigitte MONNET
Maire de VAL-SONNETTE
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Vous étiez nombreux, familles et habitants, élus, techniciens de Val-Sonnette,
de Porte du Jura, du SMEA, ce samedi 9 septembre 2023, au terrain des fêtes de
Grusse, pour rendre hommage à celui qui fut votre Maire délégué de Grusse,
adjoint de Val-Sonnette en charge des bâtiments, délégué communautaire, mais
aussi votre ami, votre voisin.
C'est en 2008 qu'il est élu pour la première fois à Grusse. Ce village qu’il aime et
pour lequel il s’investira pleinement. Il est réélu en 2014 et c’est en 2020, qu’il
prendra des responsabilités au sein du conseil municipal de la commune
nouvelle. 
Il a passé 15 années, bien chargées, au service de sa commune et de ses
habitants. Entre le suivi de la rénovation de la mairie déléguée de Grusse, celle
de Vercia avec en plus la salle des fêtes, le suivi de nos plus de 20 bâtiments
communaux, la tâche a été rude.
Son rôle de Maire délégué de Grusse lui allait si bien, lui qui aimait tellement les
liens sociaux et, toujours, guidé par l’intérêt général.

Michel NOZIERE nous a quittés dans des conditions tragiques en septembre. Il a œuvré
au sein de l’équipe municipale de Vincelles durant 19 années.
C'est en 1992 qu'il est élu pour la première fois à Vincelles lors d’élections partielles ; ce
n’était que le début d’un long engagement qui l’a vu être réélu en juin 1995, puis en mars
2001 et enfin en mars 2008.
En décembre 2006, il s’engage en tant qu’adjoint ainsi qu’en 2008. C’est dans le bâtiment
qu’il excellait, mettant ainsi son expérience professionnelle au service de la commune. Il
a supervisé les travaux de la mairie de Vincelles, ceux de la création de l’école
intercommunale entre autres.
Engagé également dans le syndicat des eaux de Beaufort, c’est lui qui a supervisé les
travaux d’extension du bâtiment.
Et puis en 2011, à la suite d’un problème de santé il a laissé ses fonctions. Pour autant, il
nous faisait partager ses points de vue sur certaines opérations et n’hésitait pas à faire
des suggestions.
Michel écrivait des poèmes, dont un, à l’occasion d’une nouvelle année, que nous avons
publié dans notre journal municipal de décembre 2023, c’est sur quelques vers
optimistes de ce poème que je terminerai cet hommage à Michel :

Votre nouvelle année doit vous être heureuse
Que joie et tendresse vous offrent le bonheur

Votre santé aussi doit se rendre soyeuse
De même l'amitié devra être sans heurts.

Roland JACQUARD

Quelle année difficile, qui a vu partir trois élus, un en exercice et deux qui ont œuvré pendant des années
pour la commune, nous leur rendons hommage au travers de ces quelques lignes

r

De lui, on disait qu’il était un homme constructif et sympathique, j’ajoute une autre qualité, essentielle pour
avancer, dans le débat il était à la fois franc et à l’écoute.
Vous avez été nombreux à prendre la parole pour louer l’homme par des messages emprunts d’une grande
émotion.
Son départ brutal nous a laissés pantois et toutes nos pensées vont à sa famille, son épouse Marie-Claude,
ses enfants et petits-enfants.

UNE ANNÉE DIFFICILE

Claude a été élu pendant deux mandats et Michel POUPON, ancien Maire de Vincelles dit
combien il a apprécié les qualités de Claude. 
Tous les élus ont reconnu son caractère tolérant, serviable et, généreux et Michel ne se
souvient pas de l'avoir vu se fâcher une seule fois.
Par son métier de conducteur d'engins il excellait dans la gestion de la voirie municipale,
qu'il connaissait dans toutes ses dimensions, libérant ainsi les élus de toutes les
contraintes techniques liées à cette mission.
Il aimait la convivialité, et il devint un fidèle artisan de la fête du poulet à Bonnaisod ; les
frites n'avaient plus de secret pour lui.
Il a également mis ce savoir faire au service de tous, au sein de la société de chasse, qu'il
a présidée plusieurs années, et où il cuisinait à merveille terrines et civets de gibier entre
autres.
Michel rappelle aussi que ses compétences techniques et sa connaissance du territoire
l'ont amené dès sa création à la vice-présidence de l'association Foncière du village, qu'il
a dû abandonner pour raison de santé. Il s’était également engagé au sein de l'ex
compagnie de sapeurs pompiers. Il a été aussi porte drapeau lors des cérémonies.
Même la maladie n'est pas parvenue à atteindre son courage et sa sérénité.
Tous ceux qui l'ont connu sont unanimes pour lui adresser de respectueux
remerciements.

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T
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Michel NOZIERE

Claude PERNIN



Le Conseil Municipal en date du 18/09/2023 a institué un
poste de conseiller municipal délégué.
Ainsi Mme la Maire a confié à Pierre ECOCHARD, le soin
des bâtiments communaux quant à leur aménagement,
entretien et leur sécurité.
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Jean-Louis ROCHET intègre la commission
GEMAPI de la CCPJ et devient référent
communal de l’EPAGE (Etablissement
Public d’Aménagement et de Gestion de
l’Eau) Seille et Affluents.

Marion ATRON sera suppléante, tant sur la
commission GEMAPI que sur l’EPAGE.

DE NOUVELLES
RESPONSABILITES AU SEIN
DU CONSEIL MUNICIPAL

Lors du conseil municipal du 18 septembre 2023, Isabelle
PACOU a été élue 2ème adjointe de la commune de Val-
Sonnette.
Elle est déléguée au cadre de vie. 
A ce titre, elle a la charge de l’environnement et l’agriculture ; la
gestion et la mise en valeur des espaces verts et publics ; le suivi
des projets d’amélioration de la qualité de vie ; la protection et
l’embellissement du patrimoine non bâti.
Elle est également Maire déléguée de la commune déléguée de
GRUSSE et assurera à ce titre l’état civil et la police du Maire.
Elle siège désormais au conseil communautaire de la
communauté de communes Porte du Jura.

Pierre ECOCHARD et Jean-Louis ROCHET 
sont également référents incendie pour la commune.

MERCI A EUX

Jacques BONNIER représentera :
la commune au SMEA de Beaufort-Orbagna concernant
la section eau potable ;
la CCPJ au SMEA pour le volet assainissement.

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T



HORAIRES
SECRETARIAT :

La poste a modifié ses tournées sur le territoire
de la commune.
Depuis septembre, Grusse, Vincelles et Vercia
sont gérées par le centre de distribution de
Lons-le-Saunier et Bonnaud et Bonnaisod par
celui de Beaufort.

Ceci ne va pas sans engendrer quelques
difficultés dans la distribution du courrier, nous
vous invitons donc à redoubler de vigilance dans
la rédaction de votre adresse : 
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Monsieur DUPONT Martin

3 Rue des sablières

Bonnaisod

Vincelles

39190 Val-Sonnette

Mairie de VAL-
SONNETTE à Vincelles

Lundi :  14h00 à 18h00
Mardi : 9h30 à 12h30
Mercredi : 09h30 à 18h00
Jeudi : 08h30 à 18h00
Vendredi : 08h30 à 12h00

Mairie déléguée de Vercia 

Mardi : 13h00 à 16h30

POUR NE RIEN RATER 
DE L’INFORMATION DE
LA COMMUNE : 
Nous vous rappelons que la commune s'est dotée d'un
outil d'information en temps réel à destination de la
population : panneau pocket.

Sans création de compte et sans publicité, c'est une
simple application à installer sur votre téléphone (ou
ordinateur) pour  tout savoir de l'actualité de Val-
Sonnette : manifestations, coupures d'eau ou
d'électricité, travaux ....

En cas de difficulté, nos secrétaires sont là pour vous
aider à l'installer.

CONGÉS ANNUELS
Attention  la mairie sera fermée :

Du 18 décembre 2023 au 2 janvier 2024 inclus

Permanences de 8h30 à 12h00 les 21 et 22 décembre 2023

Si urgence, vous pourrez joindre Mme la Maire ou un(e)
adjoint(e) au 0786641898



Depuis quelques semaines vous remarquez de grands rouleaux de fibre
optique au bord des routes de la commune et des ouvriers qui commencent
à déployer le réseau. Après la phase étude, nous arrivons à la phase
travaux.
La fibre sera enterrée là où la commune a fait des travaux d’enfouissement.
Ailleurs, elle passera en aérien. Hors, l’exercice n’est pas facile, car il
dépend de la capacité des poteaux Enedis notamment à supporter une
charge supplémentaire et également de l’équilibre des charges. 
Si le réseau cuivre est sensé disparaître entre 2026 et 2030, dans l’attente
les fils téléphoniques sont là et rentrent dans le calcul de charges. 
Le calcul d’effort est effectué par support via un logiciel dédié. C’est ce
calcul qui permettra l’implantation de la fibre dessus ou pas. Si ce n’est pas
possible, un deuxième poteau sera implanté à un mètre minimum du poteau
Enedis.
Avec une tarière, des trous de plus d’un mètre de profondeur seront réalisés
dans le sol et un poteau bois ou métallique sera implanté sans bétonnage au
sol.
Le doublement de certains poteaux ne nous enchantent pas mais je sais que
par ailleurs nombre d’administrés attendent l’arrivée de la fibre.
La commune continuera à avoir une politique d’enfouissement des réseaux,
ce qui réglerait complètement le problème esthétique. 

LE RACCORDEMENT A LA FIBRE
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Après la phase travaux, la phase d’installation : 
pendant quelques mois, les opérateurs commerciaux,
viendront installer leur matériel dans les infrastructures
pour leur permettre de vous proposer leurs offres.

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T

Vous serez alors éligible à la Fibre Optique,
et vous pourrez souscrire à une offre auprès

du fournisseur d’accès à internet de votre
choix. Suivez toute l’actualité sur 

prisme-fibre.fr 
Twitter : @PrismeFibre
Linkedin : Prisme Fibre

Nous reviendrons vers vous en juin pour
vous présenter la phase raccordement.

Votre texte de paragraphe

Attention

Vous aurez bien le choix
de rester chez votre

fournisseur actuel, ou
d’en changer si vous le

souhaitez.



L’aire de jeux de Vercia, bousculée par la
réalisation des travaux retrouvera
prochainement sa place et pourra
accueillir l’ensemble des enfants de Val-
Sonnette.
Les travaux de remise en état seront
réalisés par l’entreprise Agri TP.
Montant estimé des travaux : 3 600 €
TTC

LES TRAVAUX DE VERCIA
UNE MISE EN PEINTURE BIENVENUE

Le 2 juin 2023, nous avions réceptionné les travaux de la mairie annexe de Vercia et
de la salle des fêtes. 
L’inauguration de ces deux bâtiments devait avoir lieu le 7 septembre mais au vu des
circonstances à cette période, nous avons souhaité reporter ce moment.
Une autre date vous sera proposée en 2024.
Mais en attendant, la salle des fêtes s’est encore embellie. La commune a investi dans
de la peinture et notre employé municipal avait la charge de réaliser les travaux. Au
final, des bénévoles de l’association du foyer rural de Vercia se sont proposés et ont
réalisé cette mise en peinture. Merci à eux !

Merci également à Jacques Bonnier, adjoint, d’avoir réalisé la grille de mise en
sécurité des bouteilles de gaz de la salle des fêtes. Une économie de plus de 1 000 €
pour la commune ! Bravo.

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T
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Le bleu prédomine désormais

CHEMIN DE VERNAMBOZ À
GRUSSE
IL N’A PAS RÉSISTÉ AUX DERNIÈRES
INONDATIONS
Lors des inondations du 24 octobre, le chemin dit de Vernamboz à Grusse, a été
très fortement endommagé. 
Pour rappel, nous avions connu sur ce même secteur des inondations en octobre
2019.
Une étude hydrogéologique, hydrologique et hydraulique avait été réalisée par un
bureau d’étude spécialisé. Suite à cette étude, des travaux concernant le cours
d’eau, financés par l’EPAGE ont été réalisés. Pensant que le problème était réglé du
côté cours d’eau,  la commune a fait réparer le chemin pour un montant de 4 986 €
TTC. Il aura fallu presque 3 années pour que tout se fasse sachant que toute
intervention sur un cours d’eau nécessite une autorisation, celle obtenue
comportait des préconisations notamment sur la période où les travaux pouvaient
se faire.
Nous sommes seulement un an après et le chemin est à refaire en partie. Nous
attendons des réponses de l’EPAGE et avons fait une déclaration auprès de notre
assureur.
Nous ferons tout ce qui est dans nos moyens pour que rapidement des travaux
pour combler les ornières soient réalisés, et demandons aux riverains d’être
compréhensifs. Comme nous le constatons partout en France et ailleurs, rien
n’arrête l’eau et avec le dérèglement climatique nous serons confrontés plus
souvent à des aléas extrêmes.

AIRE DE JEUX



SCHÉMA COMMUNAL
DE DÉFENSE
EXTÉRIEURE CONTRE
L’INCENDIE

Depuis la réforme de la défense incendie, celle-ci est placée sous l’autorité du maire,
dans le cadre de la police administrative spéciale de DECI.
Partant du principe que les sapeurs-pompiers doivent disposer en tout lieu et en tout
temps de moyens en eau suffisants pour assurer leurs missions et notamment le
sauvetage de vies humaines, l’extinction des incendies et la protection des biens, les
communes doivent réaliser leur SCDECI.
Le SCDECI est une déclinaison au niveau communal du RDDECI (Règlement
Départemental de la DECI). Il constitue une approche individualisée permettant
d’optimiser les ressources de la commune et de définir précisément ses besoins. 
Appuyé par ED TECH, bureau mandaté par la commune pour réaliser ce schéma,
nous avons répertorié et analysé les risques d’incendies «bâtimentaires », avec :

l’état de l’existant de la défense incendie 
les carences constatées et les priorités d’équipements 
les évolutions prévisibles des risques (développement de l’urbanisation…) 

et ceci afin de planifier les équipements de complément de la défense incendie
existante qui s’avéreraient nécessaires.
Finalement, ce sont six réserves incendie qui devront être réalisées, cinq en surface
(une à Paisia, deux à Bonnaisod, une à Villeneuve et une à Longeverne) et une
enterrée à Grusse. En effet, l’habitat dispersé sur une partie de notre commune nous
oblige à faire ses réserves pour des raisons de sécurité. Concernant celle de
Longeverne, une seule maison de ce hameau est sur Val-Sonnette, les autres maisons
sont sur Beaufort-Orbagna, de ce fait nous mutualiserons la réserve avec Beaufort-
Orbagna dans le cadre de leur futur SCDECI, qui sera finalisé en 2024.
Si la commune possède quelques terrains pour y implanter ces réserves, d’autres
devront être achetés ou faire l’objet d’une convention. Je remercie l’ensemble des
propriétaires qui ont répondu favorablement à notre demande d’achat ou de
convention, conscients de l’intérêt pour l’ensemble des habitants de ces dispositifs de
sécurité.
Afin de réaliser ce projet, d’un montant estimé à 245 724 € des demandes de
subventions ont été faites auprès de la préfecture du Jura et du conseil
départemental.

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T

c’est :

22 poteaux d’incendie

3 réserves artificielles

5 aires naturelles

ACCOMPAGNEMENT DU SIDEC

Afin de mener à bien les travaux du
SCDECI, la commune a confié au
SIDEC la maitrise d’œuvre.

Coût de MO : 11 280 €
Compris les relevés topographiques

LA DECI
AUJOURD’HUI
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Réserve artificielle à Bonnaisod Réserve naturelle sur la Sonnette
En Rochelle à Vincelles



TRAVAUX DE VOIRIE
COMMUNAUTAIRE

Les travaux de voirie réalisés par la communauté de communes Porte du Jura sont en cours
d’achèvement. La météo a quelque peu perturbé le déroulement des opérations. Parmi les plus importants
chantiers, citons quelques belles réalisations : la rue des Courtils avec son nouvel enrobé bien nécessaire,
l’écoulement des eaux pluviales dans la rue du Colombier, la rue des Bérard qui nécessite encore une
intervention avec la pose de cunettes afin d’éviter l’écoulement des eaux pluviales dans un garage, dans la
rue du Vignet également pour évacuer les eaux pluviales et enfin au quartier Marchand avec le
terrassement et la pose d’un enrobé.
Des fossés ont été curés notamment sur Bonnaud.

P A R  C A T H E R I N E  F O U R N I E R
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TRAVAUX
D’ASSAINISSEMENT
RÉALISÉS PAR LA CCPJ
Travaux et études en cours :
 -A St Amour : Création d’un réseau d’eaux usées rue du Chemin de
Ronde/avenue Merc Descher pour un coût total de 431 024.37 €
HT (à la charge de la CCPJ : 145 610.37 € HT) ; création d’un réseau
d’eaux usées avenue Lucien Fèbvre, pour un coût de 192 283.03 €
HT (à la charge de la CCPJ : 75 634.03 € HT), réhabilitation d’une
partie du réseau d’assainissement de transit entre Balanod et la
station de St Amour pour un coût total de 1 275 460.85 € HT (à la
charge de la CCPJ : 454 039.85 € HT ; 
 -A Cuisia : déplacement du réseau d’eaux usées au lotissement du
Mortalier, pour un coût de 97 433.85 € HT (à la charge de la CCPJ :
32 146.08 € HT) ;
 -A Graye et Charnay : mise en place d’un réseau d’eaux usées à
Graye, et construction d’une station d’épuration ;
 -A Loisia : mise en place d’un réseau d’eaux usées et d’une station
d’épuration ;
 -A Val d’Epy : mise en place d’une station d’épuration à Epy.
 -Diagnostics assainissement et schémas directeurs des systèmes
d’assainissement de Beaufort-Orbagna et de Cousance (Cousance,
Cuisia, Digna et Chevreaux). Ces diagnostics révèlent qu’il est
nécessaire de programmer sur plusieurs années 3 300 000 € HT de
travaux sur Beaufort-Orbagna et 7 000 000 € HT sur Cousance.
 -Diagnostics et schémas directeurs d’assainissement de Vercia
(Vercia et Rotalier) et de Vincelles (Vincelles, Grusse et Sainte
Agnès).
Travaux et études à venir :
Sur les réseaux : reprise en partie du réseaux d’eaux usées de
transit Balanod-St Amour, du Moulin de la Foule à la station
d’épuration pour un coût estimé à 1 275 460.85 € HT avec un
autofinancement (si toutes les subventions sollicitées sont
obtenues de 454 039.85 € HT) et mise en place de l’assainissement
collectif à Lanéria, Cessia et St Jean d’Etreux sur la commune des
Trois Châteaux.
Sur les stations : optimisation hydraulique de la station de
Cousance, avec la mise en place d’un nouveau process, pour un
coût estimatif de 160 000 € HT.

Tarifs 2024 pour Val-Sonnette : 
Ces tarifs concernent la collecte des eaux usées et fait l’objet de
l’émission de 2 factures par la CCPJ par an. Une autre facture
annuelle vous est envoyée par le SMEA qui concerne le traitement
des eaux usées.

P A R  C A T H E R I N E  F O U R N I E R

La compétence assainissement
fait l’objet d’un budget annexe
qui doit s’équilibrer. Début
2023, au vu des importants
investissements à réaliser, le
conseil communautaire a
décidé de verser la somme de
250 000 € prélevée sur le
budget général, sur le budget
assainissement. Mais, malgré la
hausse des tarifs faites en 2023
de 15 centimes d’€, il faut
encore cette année augmenter
les tarifs de 5 centimes d’€.

Les deux Collectivités SMEA et
CCPJ sont en relation et une
étude a été demandée au
service Ingénierie du
Département, pour une prise
de compétence assainissement
complète par la CCPJ. il existe
aujourd’hui une disparité entre
le nord et le sud de la
communauté de communes.
Sur les Communes du sud du
territoire, la CCPJ exerce la
compétence collecte et
traitement des eaux usées
complète, alors que sur le nord
du territoire, seule la collecte
des eaux usées est assumée par
la CCPJ.

RÉFLEXION SUR
LA PRISE DE
COMPÉTENCE
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CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE
De nombreux habitants de Val-Sonnette étaient présents à la cérémonie du 11 novembre qui s’est déroulée cette
année à Vercia. 
Merci au Souvenir Français avec Mireille Bourgeois et les jeunes qui ont lu des textes rappelant la dure réalité des
tranchées, aux Portes Drapeaux, René Durand et Daniel Lauriot, au chœur du Bon Pays pour son interprétation de
la Marseillaise, à Elsa, jeune vincelloise, pour la lecture du message de paix inscrit sur le monument aux Morts de
Vincelles.

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T

Le mardi 5 septembre à 18h00, les membres de la commission sociale de
Val-Sonnette ont accueilli des enfants et leurs parents à la salle des fêtes
de Vercia autour d’un verre de l’amitié pour la remise des cartes jeunes. 
Ces cartes sont offertes gratuitement par la commune aux jeunes ayant
entre 7 et 18 ans qui en ont fait la demande. 
Cette année, nous avons distribué 60 cartes avantages jeunes. 
Pensez à vous inscrire en mairie dès le mois de juin 2024 pour l’année
prochaine.

Selon Wikipédia, les bulletins
d'information sont publiés par
les clubs, églises, sociétés,
associations et entreprises,
notamment les entreprises, afin
de fournir des informations
intéressantes pour les
membres, les clients ou les
employés. La définition d'un
bulletin d'information proposée
par Google est « un bulletin
publié périodiquement pour les
membres d'une société ou
d'une entreprise ». Un bulletin
d'information peut être
considéré comme de la «
littérature grise ».

MOMENTS
EN FAMILLE
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Elsa lit un message de paix

E N  2 0 2 4 ,  
L E  8  M A I  

S E  D É R O U L E R A  
À  G R U S S E

REMISE DES CARTES
AVANTAGES JEUNES
P A R  C L A U D I N E  M A R C H A N D



PLANTATION DE L’ARBRE DE LA
LAÏCITÉ
Vendredi 8 décembre 2023, veille de la journée nationale de la laïcité, nous nous retrouvons au pied d’un mûrier
platane, tout fraîchement replanté, pour célébrer l’anniversaire de la loi de 1905, loi de séparation des Eglises et
de l’Etat. Les enfants de l’école avaient accroché des guirlandes avec des découpages de colombes.
Les élèves ont écouté avec attention les différents orateurs qui ont évoqué la Laïcité.
Mme Monnet, Maire de Val-Sonnette, M. Renoult, DDEN de l’école (Délégué Départemental de l’Education
Nationale), M. Roux Inspecteur de l’éducation nationale de la circonscription et Mme Brulebois députée de la
première circonscription du Jura ont, chacun à leur tour, expliqué aux élèves le principe de la Laïcité et les
interventions allaient dans le même sens : c’est un bien précieux qu’il faut défendre. La présence de M. Perrin,
Directeur de l’école, des enseignants et du personnel scolaire, des parents, de M. Bottin, Président des DDEN
du secteur de Champagnole et Mme Renoult, Présidente des DDEN du secteur de Lons a donné, également, de
la solennité à cet évènement. M. Klinger, Vice-président de la CCPJ en charge des affaires scolaires et Mme
Vermeillet, Sénatrice du Jura, étaient excusés, retenus par d’autres obligations.
La laïcité a été acquise au prix de longues luttes ; elle nous permet, au-delà de nos origines, catégories sociales,
croyances, religions, philosophies différentes, de vivre ensemble au sein de notre République. Cette loi de 1905,
donne aux Français le droit de croire à une religion ou de ne pas croire, sans être inquiétés. Plus que jamais la
Laïcité constitue donc une référence permanente au sein de notre société et un rempart à tous les sectarismes.
Mais elle est encore fragile et remise en cause, les assassinats des professeurs Samuel Paty et de Dominique
Bernard en sont malheureusement la preuve. Il a été aussi évoqué la vie de Claude-Désiré Barodet, homme
politique qui a défendu l’école laïque et les valeurs de notre République et qui est mort à Vincelles en 1906.
La Laïcité, principe joyeux, s’affirme et grandit en tous lieux dans notre territoire comme tous les arbres plantés
dans nos communes jurassiennes.
Les enfants ont clôturé cette très belle cérémonie par la lecture du poème de Paul Eluard : « Liberté », et ont lu,
chacun, une petite phrase qu’ils avaient rédigée sur la Laïcité. 

P A R  B E R N A R D  R E N O U L T  -  D D E N
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La 3ème RANDO PIQUE-NIQUE DE VAL-SONNETTE s’est déroulée à GRUSSE le Dimanche 1er
Octobre 2023. 
Annulée l’année précédente en raison d’une météo défavorable, cette journée de convivialité a
bénéficié d’un temps estival remarquable.

Près de 90 participants venus des différents villages ont répondu présents : des bénévoles pour
encadrer les groupes constitués selon les niveaux de difficultés et des habitants de tout âge
(comme le témoignent les photos) qui avaient choisi comment découvrir les chemins et sentiers
partant du village : une quinzaine à VTT et une soixantaine à pied.

Les parcours proposés par les organisateurs permettaient de s’élever progressivement sur les
hauteurs entourant le village et, depuis les belvédères, d’en admirer les contours et ses belles
maisons disposées en quartier.

Aux environs de midi, retour quasi-simultané des différents groupes accueillis par les bénévoles
qui avaient préparé un apéritif réparateur offert par la commune de VAL-SONNETTE.

Chacun ensuite sortait le pique-nique, s’installait sur une des tables ombragées du terrain des
fêtes et partageait un agréable moment de convivialité avec l’ensemble des participants. 

Et bien sûr, dans les conversations, il était déjà question de la randonnée de 2024 : 
C’est à VERCIA que vous serez conviés, dans un autre joli et accueillant village depuis lequel il
sera facile d’organiser des parcours pour tous les niveaux. 

Nous vous y attendrons nombreux !
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RANDO PIQUE-NIQUE DE 
VAL-SONNETTE
P A R  C L A U D E  C R E T I N



REPAS DES ANCIENS 
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Samedi 25 novembre 2023
Comme chaque année la commission sociale de Val-Sonnette
est toujours très heureuse et très impliquée pour préparer ce
repas et pouvoir passer une journée très agréable avec nos
aînés. 
C’est à la salle des fêtes autour de très jolies tables décorées
par Annie, que nous nous retrouvons.   
80 personnes ont répondu présentes pour partager ce très
bon repas cuisiné par Irène, Alain et Brigitte. 
À l’animation bien sûr José et son accordéon, son répertoire
très varié nous invite à pousser la chansonnette et faire
quelques pas de danse.

P A R  C L A U D I N E  M A R C H A N D

Nos doyens Liliane Jeanjacques, Jeanne Nedey
 et Daniel Joly, Jacques Blanchard

Les membres de la commission sociale
et nos chefs de cuisine

José à l’accordéon



FORMATION

MERCREDI 7 FEVRIER 2024

20H00

SALLE DE CONVIVIALITÉ
GRUSSE
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GESTES QUI SAUVENT
Apres une première session en 2022,
un grand nombre de personnes nous
ont réclamé de renouveler la
formation. 
Nous vous proposons donc une
nouvelle séance !
Inscription à la mairie de VAL-
SONNETTE.
        Places limitées à 15 personnes

ESCAPADE GOURMANDE EN CALÈCHE 
ORGANISÉ PAR L’OFFICE DE TOURISME PORTE DU JURA

NOËL DES ENFANTS

La salle des fêtes était bondée pour la fête
de Noël des enfants de Val-Sonnette à
laquelle la commune de Sainte Agnès
s‘était associée.
“La Moufle“, un conte traditionnel que l'on
retrouve dans les pays nordiques et
slaves a été jouée par la compagnie “Les
Tournesols en Art'Monie“. Une histoire qui
parle d'hiver, de solidarité et de
convivialité, avec humour.  
Puis, comme les enfants ont été très
sages, le Père Noël s‘est invité à la fête
avec sa hotte remplie de confiseries.
       Enfin, petits et grands ont dégusté
avec gourmandise les tartelettes, sablés,
cannelés, confectionnés par notre cheffe
Irène.
Une bien belle façon de finir l‘année.            

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T

Le départ s’est fait des Jardins de la Sonnette, le
20 juillet, avec une dégustation de tomates
anciennes cultivées par les maraîchères Carole et
Tifaine, puis balade en calèche menée par
Tifaine, direction Grusse par La Vendée. La 1ère
halte fût à l’atelier “Au grain d’argile”, découverte
du travail de la céramique. La 2ème halte permit
aux touristes de découvrir un cuisinier, Gabriel
Guinebault au restaurant “Autour de l’Atre”. La
promenade en calèche se termina par un petit
pique-nique proposé par le restaurant et dégusté
aux Jardins de la Sonnette.   

https://www.eterritoire.fr/tout/promenade
https://www.eterritoire.fr/tout/promenade-en-cal%C3%A8che


E N  2 0 2 4 ,  
L A  B A L A D E  S E  F E R A  À  V E R C I A ,
N O U S  R E C H E R C H O N S  D E S  H A B I T A N T S  
C O N N A I S S A N T  B I E N  L E U R  V I L L A G E  
Q U I  V O U D R A I E N T  S ’ I M P L I Q U E R  D A N S  
L A  P R É P A R A T I O N  D E  C E  P R O J E T .  

M E R C I  D E  N O U S  C O N T A C T E R  A U  0 3  8 4  2 5  0 6  4 0
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Le jeudi 13 juillet 2023, l’office du tourisme porte du Jura et la mairie
ont organisé une balade chantée à la découverte de ce joli village de
Grusse.
Une trentaine de personnes se sont retrouvées à la salle des fêtes,
première étape avec une exposition de photos de Didier Lacroix
commentée par Guy COSTANZO.
La promenade se continue à la chapelle avec encore quelques photos
et surtout la présence de la conteuse, Fanette, premier conte et
ensuite elle nous interprète un magnifique morceau de musique à la
flûte traversière envoûtant dans ce lieu.
Chevauchant son vélo, elle nous devance pour préparer les
prochaines haltes. A chaque arrêt, des histoires, des chansons
accompagnées de sa guitare pour finir nous nous retrouvons à la
terrasse du restaurant « autour de l’âtre » avec une dégustation de
saveurs locales (offertes que par la CCPJ).
 Pour ma part, j’ai découvert ce charmant village niché au cœur du
vignoble avec de magnifiques endroits et points de vue que je ne
soupçonnais pas. 
Balade très enrichissante sympathique avec une bonne ambiance,
merci à l’office du tourisme porte du Jura et à la mairie de Val-
Sonnette pour ce merveilleux moment. 

P A R  C L A U D I N E  M A R C H A N D



Après avoir expérimenté l’activité de maraîchage et la traction
animale, Tiphaine a choisi une autre voie. D’autres candidatures sont
en cours d’examen.

Quant à Carole Ziegler, elle développe toujours son activité au sein «
des jardins de la Sonnette » et du dispositif de Coopilote. Sa
production alimente plusieurs lieux de vente : Biocoop de Lons et
Louhans, Altermarché de Poligny, des marchés pendant la saison
estivale et le restaurant « Autour de l’âtre » à Grusse. La vente en
direct (contact par téléphone ou par mail) se poursuivra pendant la
belle saison. Les jardins de la Sonnette proposent aussi toute l’année
des produits transformés tels que pestos, confitures et sauces tomate.

Carole recherche un petit tracteur...

Enfin, Frédéric Boivin, est maintenant entrepreneur avec sa « ferme
de Louna » à Vincelles. Il commercialise principalement ses légumes
en vente directe. Beaucoup de légumes de garde, choux, courges,
carottes, poireaux ...sont disponibles tout l’hiver. Contact par
téléphone de 9H à 18H, pour passer commande ou tous les samedis
matin sur son terrain, à côté de l’espace test. Il peut même vous
proposer des « Kits soupe », des « cagettes potées » ou variées, voire
des kiwanos !
                      

Frédéric recherche du terrain…

3 MARAICHERS À VOTRE SERVICE

PRIVILEGIEZ LE BIO LOCAL !

L’ESPACE TEST AGRICOLE
P A R  I S A B E L L E  P A C O U
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Les jardins de la Sonnette 
06 69 12 61 42

lesjardinsdelasonnette@outlook.fr
actualités sur Facebook

La ferme de Louna
06 95 45 48 57

lafermedelouna@hotmail.com 
actualités sur Facebook

Les jardins de Grusse
07 87 33 04 40

amapgrusse@gmailcom

mailto:lesjardinsdelasonnette@outlook.fr
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Pommes Bescop

Nèfles

LE VERGER DE SAUVEGARDE
P A R  I S A B E L L E  P A C O U

En 2017, la commune de Val-Sonnette avait répondu à un appel à projet 
de la Région concernant la création d’un verger de sauvegarde. 
Les objectifs étaient multiples. Sauvegarder des variétés régionales, 
profiter de la richesse des anciens fruits, augmenter la biodiversité et 
vous offrir un espace de promenade gourmande.

Depuis, trente fruitiers (pommiers, pruniers, cerisiers) grandissent entre le city stade et l’espace
test agricole de Vincelles, chacun avec sa signalétique à visée pédagogique.
         
Vendredi 29 septembre 2023, la Région procédait à un audit pour assurer le suivi du projet et
vérifier la bonne santé des arbres.                                                                   
Elle a ainsi pu constater la belle évolution du verger. Quelques liens à couper avant qu’ils ne
marquent les troncs, des tuteurs devenus inutiles à retirer, un plant à remplacer et un porte
greffe envahissant à supprimer seront les quelques actions à mettre en œuvre pour assurer les
futures récoltes.

Prochaine étape, la taille de formation. L’association des Croqueurs de pommes manquant de
bénévoles et de disponibilité, une entreprise locale interviendra début 2024, en collaboration
avec notre agent municipal. Il s’agira d’éclaircir l’intérieur des couronnes et d’équilibrer les
branches charpentières. L’entretien se poursuivra au verger jouxtant le cimetière de Vincelles.

Nous vous rappelons que ces deux espaces sont libres d’accès et que vous pouvez goûter tous
ces fruits. Ainsi la Précoce de Revigny, la Croque de Bresse, la Boscop et les Nèfles à gros fruits
n’auront plus de secrets pour vous et vos papilles !



La place de taxi que j’exploite à Vincelles a été 
créée en 2004 sous le nom de société HEP TAXI.

En juin 2006, je me suis associée avec deux 
personnes et nous avons alors créé la société 
ALLIANCE TAXIS SCOP dont j'étais la gérante. 
En septembre 2019 est recréée une société : HEP TAXIS 39. Celle-ci compte trois
emplacements : 1 à Vincelles et 2 à Courlaoux. Elle est composée de trois personnes.

La société est conventionnée, nous pouvons transporter toute personne ayant des besoins de
soins médicaux et aussi toute personne devant se déplacer pour un tout autre transport.                     

DELPHINE GUETTE
TAXI
P A R  D E L P H I N E  G U E T T E

ENTREPRISES DE VAL-SONNETTE
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LUDOVIC LABOURIAUX
UNE MACHINE EXTRAORDINAIRE, UN MÉTIER MÉCONNU…

C’est à Paisia que j’ai rencontré M. Ludovic LABOURIAUX et sa machine qui m’a intriguée. Je
lui ai demandé ce qu’il faisait et il m’a raconté qu’il exerce le métier de pédicure de bovins. Il a
créé son entreprise en 2021 : LUDO PARAGE. Son activité consiste à intervenir de façon
préventive ou curative suivant l’état des sabots des bovins : vaches, génisses, taureaux… Un
parage s’avère indispensable quand l’animal boite ou en cas d’onglons déformés ou d’aplomb
présentant des postures anormales. Et cette drôle de machine sert à maintenir le bovin
pendant l’opération.
Il n’existe que 300 pédicures de bovins sur toute la France, dont 2 dans le Jura. Il n’existe
qu’une école en France, en Bretagne. M. Labouriaux a réalisé son apprentissage pendant 4
mois, auprès d’un pédicure bovin aux Rousses. A la fin de son apprentissage, son professeur l’a
vraiment encouragé à s’installer car il a senti quelqu’un de passionné et qui aimait le contact
avec les bovins. Car, comme il me l’a précisé, les vaches ne sont pas faciles et il faut vraiment
qu’elles soient entravées dans la machine avec une sangle qui leur tient la patte relevée pour
pouvoir effectuer son travail sereinement. Son activité a bien démarré. Il a débuté avec cette
machine d’occasion et il vient d’en commander une neuve. Le prix de cette nouvelle machine
s’élève à 50 000.00€.
Je lui souhaite de s’épanouir dans cette activité originale et si spécifique.

P A R  C A T H E R I N E  F O U R N I E R



FABRICE ALEXANDRE
FRANCE HOTTES
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C’est le 1er juin 2023 que Fabrice ALEXANDRE créé sa micro-
entreprise, France Hottes.
Boulanger pâtissier de 2007 à juillet 2023, il a le sentiment d’avoir
fait le tour de son métier et souhaite changer radicalement de
perspectives.
Pendant 6 mois il se forme à son nouveau métier, celui du
nettoyage des hottes. Aujourd’hui le plus gros de sa clientèle sont
des restaurateurs jurassiens et c’est lui qui entretient depuis
cette année les hottes des cuisines des salles communales de Val-
Sonnette.
Il s’est installé à Vincelles, à la Vendée en 2019 avec son épouse et
a désormais deux enfants.
Nous souhaitons longue vie à sa nouvelle entreprise !

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T

MYRIAM FONTANELLE
TOUT POUR LE BIEN ÊTRE !

P A R  V A L É R I E  P A R O L A

Un cabinet de sophrologie et de massages énergétiques
vient d'ouvrir ses portes à Vercia.

Après une reconversion et un parcours personnel,
Myriam Fontanelle a voulu se mettre au service des
personnes afin de leur apporter une pédagogie pour
apprendre à mieux être et vivre mieux grâce à la
sophrologie ainsi que des soins énergétiques permettant
de traverser les épreuves de la vie.

Elle a pu se former à l'académie de sophrologie de
Bourgogne Franche-comté de Dijon où elle a obtenu son
certificat, ainsi que différentes formations en massages
énergétiques à Dijon, Lons-le-Saunier où elle obtient
également ses diplômes.

Myriam sera heureuse de vous recevoir et de partager
tout ce qu'elle a appris, expérimenté et apprécié grâce
aux différents soins qu'elle propose.
           
Pour plus de renseignements vous pouvez la contacter et
prendre rendez-vous sans aucun engagement de votre
part.

Tel : 06 80 23 80 99                                      
adresse : 3 chemin des crêts -  39190 Vercia                                                                                          



NOS HABITANTS ONT
DU TALENT
P A R  I S A B E L L E  P A C O U

Corinne Leroy Evanno, installée à Bonnaud depuis 2018, se définit
comme une touche à tout, en recherche d’expériences artistiques.
Elle a d’abord découvert le modelage en participant à des ateliers.
Depuis, elle a diversifié ses techniques mais ses sources
d’inspiration restent les mêmes : les émotions, la nature sous toutes
ses formes et les architectures.

Ainsi elle sculpte la terre, la pierre, le plâtre, en direct ou avec des
moules. Elle plie, courbe le fil de fer pour créer des œuvres tout en
finesse. Elle joue aussi avec les feuillages, les graines et crée des
cyanotypes* élégants ou mystérieux. Elle photographie, notamment
au bord de l’océan, des traces, des ombres, des coulures de sable et
réalise des tirages, sur toile ou sur bois.

Les œuvres, les thèmes se croisent, se répondent, comme les pièces
d’un jeu artistique.

Corinne Leroy Evanno a déjà exposé à Paris et à Lons. Elle prépare
une biennale en octobre 2024 avec son frère l’artiste Jacky Quetard
et vous donne rendez-vous pour une prochaine exposition au
Carcom de Lons le Saunier.

*Cyanotype : ancien procédé photographique monochrome bleu
obtenu par l’utilisation de deux produits chimiques sur papier,
exposés à la lumière.

CORINNE LEROY EVANO
SCULPTER C’EST JOUER...

Sculpture en pierre

sculpture en stéatite

œuvre en plâtre

L’atelier
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En effet, c’est sur un support particulier, les tuiles plates
anciennes qu’il exerce son art de la peinture à l’huile. Il a 
commencé à l’adolescence à ressentir le besoin de s’exprimer 
avec la peinture et ce sont les portes de la maison de ses parents
qui ont fait les frais de ses exercices. 
Bien sûr, cela lui a valu quelques disputes, mais ils ne l’ont pas freiné. 
Ce qui l’a attiré, ce sont les vieilles maisons à peindre sur des vieilles tuiles. 
Il prend en photo les demeures remarquables, pittoresques et ensuite il traduit ces photos à la
peinture à l’huile. 
Cette technique est compliquée car entre chaque couche de peinture, il y a un temps de
séchage d’au moins huit jours, ce qui fait, comme il me l’a dit, il a toujours 4 à 5 tuiles en cours.
Depuis qu’il a plus de temps et encouragé par son épouse, il peint sur toile, des personnages,
des groupes de musiciens, et nous ne pouvons qu’admirer son sens du détail, la moindre
expression. Pour admirer ces œuvres, il expose au CARCOM le 2ème week-end du mois de
décembre et le 15 août à Voiteur, avec l’association l’Eventail des Arts.

Lors d’une rencontre, Luigi me demande pourquoi la fontaine, route de la Combe à Vercia, ne
fonctionne plus. Il ajoute qu’il aimerait la démonter et regarder s’il peut la réparer. Aussitôt
dit, aussitôt fait : démontage du support et de tout le mécanisme, enlèvement de la pompe du
monument, contrôle et vérification des clapets, réparation des parties endommagées,
ponçage du cylindre et apport de graisse, pose de joints et essais avant la remise en place.
Tout fonctionne et l’eau coule enfin dans cette fontaine. Il ne reste plus qu’à poser un
bouchon dans le trou du bac pour que celui-ci conserve l’eau.
Nous ne pouvons que remercier Luigi, qui a consacré 2 semaines à remettre en état la
fontaine. 

LUIGI LASTELLA
UN JEUNE RETRAITÉ QUI S’INVESTIT POUR SA COMMUNE
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PIERRE RODOT
UN PEINTRE HORS DU COMMUN

P A R  C A T H E R I N E  F O U R N I E R



C’est à 56 ans que Roger découvre la peinture. Il ne connaissait pas, mais il aimait dessiner.
Comme il le dit, « avec un bon professeur, on progresse rapidement ». Et c’est à l’atelier de
Pierre Genot à Lons-le-Saunier, que Roger se rend chaque semaine. 

Après l’aquarelle, il essaie la peinture à l’huile au pinceau, puis au couteau. Mais une autre
discipline artistique le démangeait, la sculpture. Il s’inscrit donc au Foyer Rural de Trenal et
suit les cours de Jacques Thibault, chaque semaine, à l’ancienne école de Mallerey. 
Après le bois et le béton vibré, matières tendres propices à l’initiation, il se lance dans la
sculpture sur pierre, le marbre et c’est le déclic, « un moment de pur plaisir. C’est devenu une
passion ». La matière première, il la trouve dans les carrières, et avec les blocs qu’il récupère,
il imagine déjà ce qu’il pourrait en faire. Toutefois, il dessine le fruit de son imagination, et
sculpte ensuite. 

Mais, il n’oublie pas la peinture et suit encore les cours de M. Genot, en particulier tous les
printemps, quand il y a des séances de peinture de nu avec des modèles vivants. Roger est
invité à de nombreuses expositions, donc vous pourrez admirer ses œuvres, toiles et
sculptures. Et, en 2024, le Foyer Rural de Trenal organisera une exposition avec les artistes
qui suivent les cours à l’ancienne école de Mallerey.

ROGER DESCHAMPS
UN JEUNE SCULPTEUR DE PLUS DE 70 ANS
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P A R  C A T H E R I N E  F O U R N I E R



DES NOUVELLES DE
L'ÉCOLE
P A R  C H R I S T O P H E  P E R R I N

 L’accueil de loisirs « Le Tipi »
accueille au quotidien :

Le matin, environ 20 enfants
Pendant la pause
méridienne, entre 80 et 88
enfants
En accueil du soir, jusqu’à
18h 30, entre 40 et 50
enfants.

 Toute l’année, l’accueil de
loisirs propose des ateliers
divers et variés selon des

thématiques ludiques : 
chorale

Street-Art 
relaxation

initiation sportive
aide aux devoirs…

 
Cette année, le Marché de Noel
sera reconduit le vendredi 22
décembre de 16h30 à 18h30.

 Pour toutes questions, 
merci de contacter 

le 03.84.25.16.63 
ou 

alvincelles@ccportedujura.fr

L’ACCUEIL DE
LOISIRS 

« LE TIPI »
P A R  L A Ë T I T I A  Y A C O U B I
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Cette année pour la rentrée 2023, les effectifs s’élèvent à
125 élèves ! La hausse se poursuit tranquillement et la règle
académique (pas plus de 24 élèves dans les classes de
grande section, CP et CE1) a permis l’ouverture d’une
sixième classe qui s’est installées dans la salle partagée
entre l’école et l’accueil de loisirs.
L’équipe enseignante est composée de Mme Artuso, Mme
Gilles, Mme Lambert, Mme Panisset, Mme Perbet, Mme
Pulice, M. Yessad et M. Perrin. 
Mmes Pagneux et Rodot, Atsem s’occupent des élèves de
maternelle. Les enfants en situation de handicap sont
soutenus dans leurs apprentissages par Mme Jaillet et Mme
Pernin.
Cette année scolaire, les projets ne manquent pas : Un
spectacle Coté cour à la Grenette pour chaque élève,
séances Ecole et cinéma, intervenants en escrime et en
hand ball, projet Fablab… 
L’année scolaire se terminera par un spectacle de cirque
sous le chapiteau qui sera installé à Vincelles.
Toute l’équipe remercie l’association La cagnotte des petits
écoliers qui participe au financement de ces projets avec la
collectivité. 
Merci aux habitants de Val Sonnette qui participent aux
différentes actions ( ventes de cookies, soirée pizzas…..)

Les inscriptions pour la rentrée prochaine se feront au
printemps.

Pout tout renseignement vous pouvez appeler l’école 
au 03 84 25 04 47.

mailto:alvincelles@ccportedujura.fr


FOYER RURAL DE VERCIA
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P A R  S A N D R I N E  B L A N C H O N

Les passeurs de traditions populaires jurassiennes
ont bien œuvré depuis juillet : le festival à Vercia a
connu un franc succès avec l’accueil des Alwati de
La Loye (jura) et de Lou Ginestoun de Lorgues (var)
qui nous ont fait découvrir leur patrimoine, les
musiques et métiers d'autrefois. 
Les répétitions ont occupé les lundis soir du mois
d'août. Nous avons présenté notre spectacle à
Bourg-en-Bresse puis à Ornans et enfin à la fête de
la pomme de Sellières. 
Les séances d'apprentissage continuent avec 5
nouvelles inscriptions au groupe folklorique. 
Nous avons été présents samedi 16 décembre à 19h
sur les chemins des illuminations de Vercia. 

Contact : Sandrine Blanchon 06 83 38 53 55

Un bel été pour les Sygovies

Cette année, le Foyer Rural de Vercia a organisé son
traditionnel repas dansant « Choucroute » le samedi 18
novembre 2023. La soirée, qui s’est très bien passée, affichait
complet.
Les entraînements de Tennis de Table ont repris à la fin du
mois d’août les mardis à 20h et les mercredis à 17h.
Renseignements au 06.84.13.36.83.
Les cours d’activité physique d’entretien ont lieu le jeudi de
20h à 21h, depuis le début du mois de septembre.
Renseignements au 07.86.95.66.86.
Les répétitions théâtre ont débuté depuis la fin du mois de
septembre. La pièce choisie est « Et Dieu créa l’Homme, la
Femme et la Maîtresse ». Les représentations auront lieu sur
les mois de mars et avril 2024.
Nous avons fait des propositions à l’association « Comme un
gant » pour des projets théâtre, folklore et musique lors de
l’installation du tiers-lieu sous le chapiteau du 18 mai au 16
juin 2024. Nous ne savons pas encore si un ou plusieurs
projets seront retenus ! 
Notre association va fêter ses 100 ans en 2024. Nous
souhaitons organiser un week-end (du 5 au 7 juillet 2024) qui
remémorera à chacun des événements des 100 années
passées.
Pour finir la saison 2023/24, nous allons organiser, comme
chaque année un concours de pétanque le samedi 20 juillet
2024. Les inscriptions débuteront dès 13h30.

P A R  N A T H A L I E  F O U R N I E R



C’est avec un bel élan que l’association a débuté cette nouvelle 
année scolaire ! 
Lors de l’assemblée générale du 4 octobre, les membres de l’association ont décidé de réaliser les
actions suivantes : 

Confection et vente des sachets de préparations de cookies,
Vente de sachets lors des illuminations de Vercia les 15, 16 et 17 décembre de 17h à 19h. 
Vente de sapins et plantes avec les jardiniers de Messia. 
Vente de saucisses de Morteau et miel ( Miam miel de Val Sonnette) fin décembre
Tombola au mois d’avril

Et… la fameuse SOIRÉE PIZZA qui se tiendra, cette année, sous le chapiteau, tiers lieu du collectif «
Comme un gant » le samedi 8 juin 2024 à Vincelles.

Toutes ces actions ont pour but de récolter de l’argent que nous reversons à la coopérative scolaire de
l’école de Val Sonnette pour financer des projets. 
Pour rappel : tous les parents d’élèves de l’école sont les bienvenus aux réunions que ce soit comme
membre du bureau ou simplement pour donner son avis, proposer des actions. 
Nous sommes un petit groupe de parents qui ne demande qu’à s’agrandir… 

N’hésitez pas à nous rejoindre ! 
Pour nous contacter : lacagnottedesptitsecoliers@gmail.com

LA CAGNOTTE DES
P'TITS ÉCOLIERS
Association des parents d'élèves de l'école
de Val-Sonnette

OPERATION BRIOCHES
APEI 2023

Sur notre secteur de Beaufort/Cousance, 2058 brioches ont été
vendues en octobre cette année, pour un montant brut de 12
695,25 euros.
Sur le secteur de Lons, dont nous faisons partie, 23 940 brioches
ont été vendues cette année.
Les comptes ne sont pas encore arrêtés, mais le bénéfice estimé
avoisinerait les 90.000 euros, et permettrait de financer divers
projets internes tels que des voyages pour les enfants de l'IME et
des « vacances » pour les résidents de Crançot et bien d'autres
petits projets dans les différents établissements.
Un grand merci à vous tous, bénévoles et acheteurs(euses) pour
votre solidarité et votre générosité.

P A R  D A N I E L L E  M A I T R E  C O O R D I N A T R I C E  S E C T E U R  B E A U F O R T - C O U S A N C E
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pot de remerciement 
aux nombreux bénévoles



Vincelles Animations Loisirs continue son petit bonhomme de chemin avec une équipe réduite pour le moment.
Nous essayons de nous poser les bonnes questions et aussi de fédérer plus de personnes autour du projet de
l’association. Nous allons prochainement organiser un temps de réunion avec les habitants pour réfléchir et aussi
étoffer notre équipe de bénévoles. Ce constat n’est pas défaitiste, bien au contraire, nous sommes pleins d’envies
pour l’année à venir.

Avant de vous annoncer les futures actions, juste vous faire un retour sur les dernières activités :
Le 20 août avec sa soirée concert et repas partagé a été un grand succès. Le groupe Aquarel a animé la soirée
et les villageois, nombreux, étaient heureux de cette animation.

Le 30 octobre avec la soirée d’Halloween. Plus d’une vingtaine d’enfants déguisés de la tête aux pieds ont fait
peur aux habitants du village afin de leur « escroquer » des bonbons. Une maison de l’horreur a clôturé la
tournée organisée. Merci à tous les habitants, chaleureux, d’avoir ouvert leur porte.

Le 10 novembre avec le spectacle FRAKA « JFB – Récit en quête d’humanité » proposé par la Fédération des
Foyers Ruraux du Jura. Une soixante de personnes étaient présentes pour écouter le récit d’une vie, celle de
J.F.B. qui a vécu la Grande Guerre. Force est de constater un récit fort et poignant qui a captivé le public
avant la cérémonie du 11 novembre organisée par la commune qui s’est déroulée sur la commune déléguée de
Vercia.

En 2024, nous vous proposons une soirée FONDUE le 24 février au tarif de 20 € pour les adultes et 10 € pour les
enfants de moins de 10 ans. Nous vous transmettrons prochainement les documents pour l’inscription. 
Enfin, pour clôturer, le VAL va participer à la vie du Chapiteau du Collectif “Comme un Gant” en proposant une
soirée de clôture en invitant les habitants à un repas partagé accompagné par le groupe de musique AQUAREL. 

A bientôt, l’équipe du VAL 06 95 19 92 70 / 06 82 29 89 48

L’année 2023 fut une très bonne année pour toutes nos animations avec plein
de sourires, de rires, de folies, la chaleur au rendez-vous et toujours plus de
monde satisfait et content.

Nous vous informons des nouvelles dates programmées pour 2024 : 
L’Assemblée Générale et repas d’hiver du village de Grusse le 25 févier 2024
Le traditionnel jambon braisé le 29 juin 2024
Le Vide Grenier le 01 septembre 2024
                                
Nous sommes toujours à la recherche de bonnes volontés qui auraient un peu
de temps à nous consacrer, afin de continuer à faire vivre notre village ! En
vous en remerciant par avance.
Avis aux bonnes volontés et joyeuses fêtes à tous !!!!!

COMITÉ D'EMBELLISSEMENT
P A R  M A R I E - H E L E N E  G R O S
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LE VAL



LES ARTISTES DE VAL-SONNETTE
Depuis quelques années, l’association “Les Artistes de Val-
Sonnette” accueille des adultes et des enfants.
Les rencontres se font tous les mercredis pour les enfants et les
lundis soir pour les adultes.
Ces moments sont très importants et agréables pour l’initiation
et l’apprentissage du dessin et de la peinture dans un cadre
adapté.
Pendant ces cours, diverses techniques sont pratiquées et
enseignées : dessin, aquarelle, pastel, acrylique, huile et
techniques mixtes.
Nous remercions la commune de nous accueillir.
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LA MAM LES P’TITES Z’ABEILLES
Cette année à la MAM les p’tites z’abeilles , nous avons accueilli 16 enfants.
Plusieurs manifestations ont eu lieu :

La tombola double chance
Une opération poulet basquaise 
Une opération tartiflette en collaboration avec la folie gourmande.

Nous souhaitons remercier tous les participants.
Le Père Noël est venu rendre visite aux enfants ce lundi 11 décembre, c’est avec
beaucoup de sourires et d’émotions qu'ils ont pu ouvrir leurs cadeaux.
Nous prévoyons pour le mois de mars 2024 une vente de plans de légumes en
collaboration avec la ferme de Louna.

 si vous recherchez un mode de garde pour vos enfants de 0 à 6 ans nous avons
quelques disponibilités à vous proposer à partir de septembre 2024.

DON DU SANG :
En 2023 nous avions 6 collectes, 5 ont déjà eu lieu et la
dernière aura lieu le 22 décembre.                   
Pour les 5 collectes : 357 présentés, 334 prélevés et 23
nouveaux donneurs 1er don, ce qui fait une moyenne de
71,4 donneurs par collecte. En 2022 pour 6 collectes : 428
présentés, 391 prélevés, et 15 nouveaux donneurs 1ier
don, ce qui fait un moyenne de 71,33 donneurs par
collecte.
A l’issue de notre assemblée générale le 24 novembre
2023 nous avons procédé à la remise de diplômes et de
médailles.
*4 diplômes 3ème niveau pour 25 dons pour les femmes
et hommes.
* 2 diplômes 4ème niveau avec insigne argent pour 45
dons pour les femmes et 75 dons pour les hommes.                                                                                                         
*1 diplôme 5ème niveau avec insigne or pour 60 dons
pour les femmes et 100 dons pour homme.                     *2
diplômes 6ème niveau avec insigne 1 palme pour 100
dons pour les femmes et 150 dons pour les hommes.
Merci à tous les donneurs ainsi qu’à tous les bénévoles.
Merci aux municipalités pour l’aide financière et
matérielle qu’elles nous apportent. Merci au
département pour son aide financière.

Cousance
16 février

19 avril 
21 juin

11 octobre
13 décembre

Beaufort 
 16 août 

Merci de venir faire ce geste qui
sauve des vies.

COLLECTES 2024
P A R  D A N I E L  M I L L E T

Une palme pour 100 dons
Bravo !



Pourquoi jeter quand on peut réparer ?

Le samedi 14 octobre à Grusse, c’était l’effervescence autour de la mairie avec un parking quasiment
complet. Quelques bruits d’aspirateur, de visseuse, des rires et une odeur de café planent autour de
la salle de convivialité. On pousse la porte et l’on découvre l’association du Repair Café de Saint
Amour venue proposer ses services. Depuis 2017, une dizaine de bénévoles électriciens, mécaniciens
et même une couturière aident chacun à apprendre à réparer des objets du quotidien dans une
ambiance conviviale. L’objectif est avant tout de lutter contre le gaspillage, préserver nos ressources,
mais aussi échanger des connaissances et se rencontrer.
           Première étape : démonter. Pour certains objets, aucun problème. Mais on se rend compte que
plus les objets sont récents moins les constructeurs nous facilitent la tâche : une vis spéciale parmi
quatre nécessitant un tournevis particulier, pièces serties indémontables, circuits imprimés
recouverts de résine interdisant toute intervention…
           Deuxième étape : le diagnostic. Un fil dessoudé, une pièce à remettre en place ou à recoller,
des connecteurs rouillés, bien souvent la panne est minime et l’objet est réparé en collaboration avec
son propriétaire qui repart le sourire aux lèvres. Pour les autres ce sera malheureusement un passage
à la déchetterie, mais en toute connaissance de cause.
           Troisième étape : discussion, anecdote, échange de savoirs et bonne humeur. On débat de
l’obsolescence programmée ou du droit à la réparation.

Le Repair Café tient une permanence à Saint Amour le deuxième samedi de chaque mois, recherche
toujours des bricoleurs bénévoles et souhaiterait trouver un local de vente pour objets réparés.
N’hésitez pas à les contacter et pour vos prochains achats, pensez au niveau de réparabilité avant
l’acquisition d’un nouvel aspirateur ou d’une cafetière !

L'obsolescence programmée est « l'ensemble des techniques, par lesquelles le responsable de la mise
sur le marché d'un produit vise à en réduire délibérément la durée de vie ». Wikipédia

Le droit à la réparation des appareils électroniques fait référence aux législations gouvernementales
visant à permettre aux consommateurs de réparer et de modifier leurs propres appareils
électroniques. Wikipédia
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LE REPAIR CAFÉ
P A R  I S A B E L L E  P A C O U



 Aujourd’hui, à l’heure de la modernité, cette idée peut faire sourire, mais au XIXème siècle, construire un lavoir,
c’est diffuser l’idée du progrès.
 
 Pendant longtemps la lessive s’est faite au bord de la rivière de la Sonnette, sans abri, sur une pierre inclinée ou
une simple planche de bois.
 En effet, c’est au début du XIXème siècle que la construction de ces édifices se généralise dans le monde rural.
 L’édification et l’aménagement de ces lavoirs résultent à la fois d’une prise de conscience de l’importance de la
salubrité publique et d’une plus large autonomie budgétaire acquise par les communes.
 C’est ainsi que l’État débloque des fonds spécifiques pour la construction de lavoirs publics, grâce à la loi du 3
février 1851, qui vote un crédit spécial pour subventionner à hauteur de 30% leur réalisation. 

 Ces petits bâtiments pêchaient bien évidemment par leur manque de confort surtout aux mauvaises saisons où
le vent s’engouffrait et où les mains des laveuses sans cesse au contact de l’eau rougissaient, gonflaient donnant
des « onglées » douloureuses à nos « mères Denis » locales. 
 Mais pour elles, ce bâti d’une bonne luminosité, va les protéger de la pluie et du soleil.
 C’est dans cette optique que le maire fait l’exposé suivant lors du conseil municipal du 19 mai 1866:
 
 « L’établissement le plus utile, on peut même dire le plus nécessaire est celui du lavoir public. En effet, rien n’est
plus préjudiciable à la santé des femmes que le lavage sans abri, par tous les temps, été comme hiver, elles sont
exposées à toutes les intempéries. En hiver, souvent un froid glacial accompagné de pluie les expose aux
maladies les plus dangereuses. En été après avoir été brulées par le soleil le plus ardent, elles sont tout à coup
inondées par une pluie torrentielle, ce qui occasionne des  fluxions de poitrine qui ne sont pas rares dans nos
pays. En fin en toute façon, lorsqu’il pleut elles sont mouillées, on peut dire jusqu’aux os, car on sait que ce n’est
qu’à la dernière extrémité qu’elles quitteront l’ouvrage. »
 (Extrait de la session du conseil municipal du 19 mai 1866)

 On sollicite donc monsieur Rousseau, architecte, pour la construction d’un lavoir public couvert à Vincelles qui
souligne :
 
 « …A 300 mètres au plan des habitations coule le canal d’un moulin alimenté par la rivière dite la sonnette. Ce
canal longe un chemin vicinal très large dont les femmes ont l’habitude de laver dans ce canal dont l’eau est bien
abondante et un lavoir dans cette position serait heureusement placé. Il serait même difficile, voire impossible,
de trouver un emplacement aussi convenable, attendu de sa proximité avec le village… » 

 Dans le devis de 2400 francs établi par l’architecte, il explique toutefois: 
 

D'ANTAN ET D'AUJOURD'HUI: 
Le lavoir : une idée du progrès
P A R  I R E N E  R O U C H E
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 « …qu’il faudrait faire laver les femmes sur les deux côtés du
canal, afin d’éviter une toiture trop longue… le lavoir devra
se composer d’un ravin en pierre, posé sur un bain de
mortier sur une couche de béton au niveau du fond du
canal. De deux murs en maçonnerie sur lesquels seront
posés des pierres de taille. D’un mur de clôture au nord, de
trois poteaux en chêne reposant deux en pierre et enfin
d’une couverture en tuiles mécaniques.… »
 (Extrait du rapport de Mr ROUSSEAU du 20 juin 1870)

 En 1888, c’est chose faite : la commune dispose donc d’un
lavoir couvert.
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Pour accueillir le chapiteau de
363 m2, les élus et le collectif
ont cherché le lieu le plus
adapté. 
Au final, c’est sur l’aire de jeux
de Vincelles qu’il sera monté,
derrière le multisports. 
Deux réunions ont eu lieu
l’une à la salle des fêtes de
Vincelles, l’autre à celle de
Grusse, où l’ensemble des
habitants ont été conviés.
L’objectif était d’accompagner
les initiatives locales :
spectacles, concerts, ateliers,
marché de producteurs, tout
est possible sous le chapiteau !
Et les idées n’ont pas manqué,
l’agenda affiche déjà presque
complet !

  

LE CHAPITEAU - TIERS
LIEU
DU COLLECTIF 
“COMME UN GANT”
SERA À VINCELLES
DURANT UN MOIS À
COMPTER DU 17 MAI
2024 
P A R  B R I G I T T E  M O N N E T

Créé en juin 2019, le collectif regroupe quatre associations réunies autour d'un projet partagé :
le développement d'une offre culturelle mutualisée et attractive sur le Pays Lédonien.
Le Collectif Comme Un Gant souhaite irriguer son territoire, le sud ouest du département du Jura, avec
un tiers-lieu culturel itinérant, le tout dans un esprit de solidarité et de convivialité.
À cette fin, le collectif a fait l’acquisition d'un chapiteau pour se déplacer au plus prés du public et
demain, au coin de notre rue !
Pour en savoir plus : 
https://www.collectifcommeungant.com/ 
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ACHAT GROUPÉ DE
COMPOSTEURS
C’est la 3ème commande groupée effectuée par la commune de Val-Sonnette.
Ainsi le 6 novembre, le SICTOM de Lons-le-Saunier nous livrait 15 composteurs, dont 7 de 340 litres et 8 de 600 litres.
Conçus en plastique recyclé, ils permettront avec l’obligation à partir de janvier 2024 du tri à la source des biodéchets de
composter directement chez soi !

P A R  B R I G I T T E  M O N N E T
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LE CALENDRIER DE L’ENSEMBLE DES MANIFESTATIONS
QUI SE TIENDRONT SOUS LE CHAPITEAU

SERA DISTRIBUÉ DANS TOUTES LES BOÎTES AUX LETTRES

BONNE

ANNÉE

Janvier    

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS 1ER SEMESTRE 2024

16 février : collecte de

sang à COUSANCE 

VINCELLES - 24 février

Fondue du VAL

GRUSSE  - 25 Février

Assemblée Générale

du comité

d’embellissement et

Repas du village

VINCELLES :

vente de  plants de

légumes organisée par

la MAM et la Ferme de

Louna

Date à définir.

VERCIA :

représentations

théâtrales avec le

Foyer Rural

VINCELLES - 8 JUIN

Soirée Pizzas de la

cagnotte des petits

écoliers 

(sous chapiteau)

VINCELLES - 16 juin

Soirée de clôture du

chapiteau par le VAL

avec repas partagé et

musique avec le groupe

Aquarel

GRUSSE - 29 Juin

Repas dansant terrain

des fêtes

 “jambons braisés”

21 juin : collecte de sang

à COUSANCE 

Février Mars Avril Mai Juin

VAL-SONNETTE :

Tombola de la

Cagnotte des P’tits

Ecoliers

VERCIA :

représentations

théâtrales avec le

Foyer Rural

19 avril : collecte de

sang à COUSANCE 

VAL-SONNETTE : 17 MAI

Soirée d’inauguration

du chapiteau du

collectif comme un

gant 

VAL-SONNETTE : 14

JANVIER

Vœux de Mme la Maire

à l’espace Val-

Sonnette à Vincelles

Merci aux Amis des Fleurs
pour les superbes illuminations de Décembre


